

## Presentación

---

*Nos complace presentar la segunda entrega de la "Revista Geografía U.N.". Representa un esfuerzo para mantener la continuidad y sostener los objetivos para los cuales fue creada. Dentro de las necesidades reales del momento actual, tanto de carácter teórico como práctico, creemos que es prioritario dotar a la geografía de los fundamentos básicos, sobre los cuales debe construirse una ciencia geográfica, como respuesta a nuestras necesidades y como resultado de nuestro quehacer.*

*Fruto del trabajo de investigación llevado a cabo por el geólogo Carlos Eduardo Acosta, sobre la tectónica del SW de Colombia y el Norte del Ecuador, presentamos el artículo referente a la existencia de un "punto caliente" en los Andes Colombianos. Conocedores de la trayectoria y seriedad del autor y la metodología amplia con que ha manejado esta problemática tectono-física, no dudamos que este material constituye una valiosa contribución a las ciencias de la tierra en su conjunto.*

*Como un aporte fundamental de carácter teórico, incluimos el trabajo del geógrafo Carl Ortwin Sauer quien enseña una excelente introducción de la naturaleza de la geografía histórica. Con él pretendemos ayudar a impulsar el conocimiento, la discusión y el análisis dentro del ámbito geográfico nacional. Este trabajo ilumina con bastante claridad los aspectos esenciales de la geografía cultural, teniendo en cuenta el desarrollo histórico de las civilizaciones.*

*El cúmulo de planteamientos y análisis sobre geografía, que habían permanecido represados durante el franquismo en España, hacen su aparición en un grupo de geógrafos de la Universidad de Barcelona, quienes están dando a conocer dichos análisis sobre conceptualización geográfica, crítica a los postulados sobre los cuales se ha mantenido una geografía tradicional y la reproducción de trabajos que en esta tendencia, colaboran con el esclarecimiento y conformación de una teoría geográfica sólida. Esta postura, coincidente con uno de los objetivos de esta revista, como es el de impulsar el análisis y la crítica geográfica, nos motivó para la reproducción del artículo "El Mito de la unidad de la geografía", de Alain Reynaud, publicado por la Revista "Geocrítica" en su número dos.*

*Dada la importancia que para nosotros representa el conocimiento geológico de la Cordillera Oriental y principalmente de su zona Central, en donde frecuente realizamos las prácticas y laboratorios de campo, difundi-*

*mos resultados del trabajo que Fabio Laverde logró en el cuadrángulo geológico K-11 "Zipaquirá", determinando conjuntos litológicos, ambientes de deposición, significado paleogeográfico e implicaciones económicas de la Formación Guaduas.*

*Continuamos la difusión de materiales de carácter biogeográfico, con el fin de sostener la efervescencia de las ideas que inicialmente surgieron con los contenidos del número anterior y la implantación de la asignatura **Biogeografía** en el Departamento de Geografía. Somos conscientes, de que al haber abordado este nuevo campo del saber geográfico, estamos precisando un objeto del conocimiento mucho más completo para nuestra ciencia. Entendemos que el conocimiento biogeográfico debe adquirir sus fundamentos desde la docencia formativa y la investigación sustentadora de dicho pensamiento. Por estas razones, incluimos en la presente edición los índices de los trabajos publicado por las Revistas LOZANIA y MUTISIA, del Instituto de Ciencias Naturales de la Universidad Nacional, con el fin de dar a conocer la información necesaria para la consolidación de las bases de una biogeografía colombiana. Además, es preocupación de esta Revista, mantener una actualización periódica de la información bibliográfica que vaya publicando.*

*Un agradecimiento especial a los colaboradores y a ustedes amables lectores y amigos de la geografía, por sus críticas, sugerencias y aportes.*

---

**JOAQUIN MOLANO BARRERO**